

Sinopsis



Judul : **ALI MOERTOPO DAN DUNIA INTELIJEN INDONESIA**
Penulis : **M. AREF RAHMAT**



Buku Ali Moertopo dan Dunia Intelijen Indonesia karya M. Aref Rahmat mengupas tentang peran penting Ali Moertopo dalam dunia intelijen Indonesia, khususnya pada masa Orde Baru. Sebagai salah satu tokoh kunci di balik layar, Ali Moertopo berperan besar dalam pengembangan sistem intelijen yang mendukung pemerintahan Presiden Soeharto. Buku ini memberikan wawasan mendalam tentang keterlibatan Moertopo dalam berbagai operasi intelijen dan strategi politik di Indonesia, serta dampaknya terhadap perkembangan politik nasional.

Buku ini dimulai dengan gambaran kehidupan awal Ali Moertopo, mulai dari latar belakangnya hingga karier militernya. Moertopo dikenal sebagai seorang jenderal dan ahli strategi yang terampil, terutama dalam hal intelijen dan operasi rahasia. Penulis juga menyoroti perjalanan karier Moertopo yang dekat dengan lingkaran kekuasaan Soeharto.

Salah satu kontribusi besar Ali Moertopo adalah pembentukan Badan Koordinasi Intelijen Negara (BAKIN), yang kelak menjadi Badan Intelijen Negara (BIN). Buku ini menjelaskan bagaimana Moertopo berperan dalam mengembangkan struktur dan fungsi intelijen di Indonesia, serta bagaimana ia memimpin sejumlah operasi penting. Penulis juga mengupas berbagai operasi yang dilakukan Ali Moertopo, baik di dalam maupun luar negeri, termasuk upayanya dalam stabilisasi politik di Indonesia pasca-G30S, penggalangan dukungan internasional terhadap pemerintahan Soeharto, serta operasi intelijen yang berkaitan dengan integrasi Timor Timur.

Buku ini juga mengungkapkan bagaimana Ali Moertopo menggunakan jaringan intelijen untuk mengendalikan dinamika politik domestik, baik dengan mengawasi aktivitas oposisi maupun dengan membentuk opini publik. Penulis menjelaskan bahwa Moertopo menggunakan pendekatan politik dan intelijen sebagai alat untuk menjaga stabilitas pemerintahan Soeharto.

Ali Moertopo tidak hanya aktif dalam dunia intelijen, tetapi juga memiliki pengaruh besar dalam pengembangan strategi politik Orde Baru. Buku ini menyoroti keterlibatannya dalam pembentukan konsep "pembangunan" yang menjadi salah satu narasi utama pemerintahan Soeharto, serta upayanya dalam membentuk Golongan Karya (Golkar) sebagai kekuatan politik dominan. Meskipun dihormati karena perannya dalam membangun intelijen Indonesia, Ali Moertopo juga menjadi sosok kontroversial. Buku ini membahas kritik terhadap metode-metode Moertopo yang dianggap represif, serta dampak jangka panjang dari pendekatannya terhadap politik dan keamanan Indonesia. Penulis juga menyentuh warisan yang ditinggalkan Moertopo bagi dunia intelijen modern di Indonesia.

Secara keseluruhan, Ali Moertopo dan Dunia Intelijen Indonesia memberikan gambaran yang rinci tentang bagaimana intelijen digunakan sebagai alat strategis dalam politik Indonesia selama masa Orde Baru. Buku ini mengajak pembaca memahami peran intelijen dalam stabilitas politik, sekaligus menyoroti kompleksitas peran Ali Moertopo sebagai arsitek utama di balik operasi-operasi intelijen Indonesia.

FAIZAL RACHMAD, S.T.

202409002022

SPPK 1 T.A. 2024